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在
過去參與電影專案的過程中，有好幾次，因為其中

的某些元素，讓我看見自己曾有的脆弱並進而找到

力量。這些元素，可能是一段劇情、一句對白，或是導演創

作時的初心，抑或是電影整體發散的能量。我開始相信，

「電影」可以不只是娛樂，它還可以做為一個提升心靈、豐

富生命的工具，而《百味人生》與《愛琳娜》都是有這樣內

涵的電影。

 電影《百味人生》

（英文：Taste of life）2015

精彩臺詞：「在婚姻中我只學到了一件事，沒有解決的問

題遲早會找上門。」

2014年夏天，我參與了電影《百味人生》，擔任聯外製

片，這份工作主要是負責與可能的投資者及贊助廠商進行溝

通協調。據我所知，臺灣很少有電影劇組能在開拍前就順利

募集全部的資金，通常都是一邊拍片、一邊籌資。我們常從

媒體報導中得知，某位導演因為要拍電影拿房子去抵押，這

狀況在電影界早已不是新聞。

有朋友無奈地笑說，他也是搞建築業的，因為早已「債臺

高築」。看著這群人因著一個理想就奮不顧身投入，激發了

我的使命感。除了積極與資方溝通，增進他們對製作方的理

解，更希望喚醒他們對這片土地的熱情，和我們一起用影像

為自己、為子孫留下一些屬於現在的美好記憶。

看見電影中的
真·善·美
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電影《百味人生》改編自真實故事，劇情主要是描述一

對白手起家的夫妻，在事業有成之後卻面臨了婚姻危機。柔

弱的太太在丈夫屢次出軌的狀況下，決定收回悲傷、不再忍

讓。除了要勇敢解決婚姻問題，還要學習重新迎接職場挑

戰，最後，女主角在家人及朋友的支持陪伴下，選擇面對、

處理困擾多年的婚姻問題，也順利返回了職場。過程雖然走

得艱辛，但是她已經學會不再逃避，因為她理解唯有直視問

題才有機會處理問題，也唯有問題真正被解決，她才不會再

被困在原地，而能夠大步向前。

影片導演黃玉珊，是一位長年關注女性議題的電影工作

者，她以非常正面、細膩的拍攝手法來刻畫人心。在電影

中，沒有如八點檔灑狗血的劇情，只看到導演處理主角內心

情感的內斂。2015年十二月《百味人生》上映，我參與了影

片上映前的行銷宣傳，希望這部影片有機會發揮影響力，讓

更多人看完電影後可以獲得鼓舞、重新找到人生的方向。

曾經在婚姻中跌倒的我，因為有幸參與這部電影的製作，

讓我深刻看到了主角的生命故事，也看見了那跌倒後再站起

來的堅毅與韌性。「她可以，我應該也可以！」一次次觀影

後的感動，給了我力量，讓我有勇氣再度去追求幸福。我相

信人的成長總是要付出相當代價，但是過程中所有的苦辣酸

甜，也都將化為養分與能量，滋養我們的智慧與生命。

《愛琳娜》

（英文：Elena）2015

精彩臺詞：「再怎麼廢的人生，都要奮力開出一朵花！」

2014年底，我們夫妻倆認識了林靖傑導演，並以行銷顧問

的身分參與了電影《愛琳娜》，沒想到，這次的經驗竟然喚

醒了我對電影推廣的熱忱！

《愛琳娜》的女主角陳愛琳是工廠女工、展場show girl

（扮演人形布偶），後來因為一場意外，僥倖成為音樂班的

小提琴老師，她夢想著自己可以一躍成為枝頭鳳凰，但殘酷

的現實卻潑了她一身冷水。跌到谷底的困境並沒有讓愛琳放

棄夢想，她突發奇想地將自己化身為一個女俠，在周遭親友

的協助下，用行動展現了她對家人、對人群的關懷，更展現

她成功對抗命運洪流的勇氣。
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還記得在一場場的電影試映活動結束後，我們深刻感受

到觀眾對影片的喜愛。《愛琳娜》是閩南語「愛人哪」的諧

音，在劇情中我們可以體會導演對一般市井小民、藍領階

級、弱勢族群的關懷，而導演的這些「看見」，打動了現場

觀眾，更喚起了人們的同理心，有人想到過去辛苦打拚的自

己、有人想到周遭親友的境遇、有人被劇中人物的精神打動

而久久不能自已……
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這樣的電影，雖然是許多人心中的「愛琳娜」，卻遭遇了

難以上映的困境。而現實世界中的我們，也正如同故事中的

愛琳，需要奮力一搏才能創造奇蹟。「上映」為什麼這麼困

難？因為，臺灣戲院的放映廳數量有限，在僧多粥少的狀況

下，戲院最後總是現實地以票房收入為首要考量，將大部分

的放映機會獻給了好萊塢商業片。

好不容易，《愛琳娜》在2015年六月五日上映，在好萊塢

商業片環伺的土地上開了一朵美麗的花。過程中的種種，讓

我開始思考，我們能夠做些什麼去支持有理念、有內涵的電

影，讓這些電影有機會發揮它的能量，為人們帶來生命的轉

變與契機。當這樣的想法開始在腦中醞釀時，老天似乎也肯

定了這份發心，開啟了我演講分享的因緣。我的演講標題常

是以：「用『心』看電影」契入，因為唯有用心，我們才能

感受到幕後團隊的勇氣與堅持；也唯有用心，我們才能看到

影像所要傳達的真實內涵。

最後，希望有更多觀眾願意走進電影院欣賞好電影；希

望那些力圖以影像改變世界的創作者們可以得到支持；希望

人們可以從電影中找到屬於自己的感動與力量，而讓生命提

升、讓世界變得更加美好！




